

三川町「コミ処理受委託問題」

市長「合併が最良の解決策」

共産党市議団の「質問と申し入れ」に市長が回答

三川町との「コミ処理」問題で、日本共産党市議団が榎本市長に質問と申し入れをおこなったことに対し、3月30日付で回答があり、党市議団は4日、記者会見で公表しました。

・課長の関与や県とのやり取りについても回答がなく、担当職員の見解で終わりとし、「再度調査はしない」と答えています。

そして、現行の受託は「三川町が自立するまでの当面の措置」として、9年前に解決済みの問題を蒸し返していません。

質問にまともに答えず

回答では、市の方針転換について経過の説明がなく、「合併が最良の解決策」と明記し、今回の問題は三川町の「2度にわたる合併協議からの離脱が原点」と回答しています。

三川町に無断で環境省へ「地域計画」の変更届けを提出したことについては、市長、部

・市長の関与や県とのやり取りについても回答がなく、担当職員の見解で終わりとし、「再度調査はしない」と答えています。

そして、現行の受託は「三川町が自立するまでの当面の措置」として、9年前に解決済みの問題を蒸し返していません。

また、現行の受託は「三川町が自立するまでの当面の措置」として、9年前に解決済みの問題を蒸し返していません。

・課長の関与や県とのやり取りについても回答がなく、担当職員の見解で終わりとし、「再度調査はしない」と答えています。

新たな「コミ処理施設」が建設される平成30年度以降稼働するまで、

公務部門への職員人事評価導入と 国保・学校施設利用の負担増はやめよ

3月議会 条例改正に対する菅井巖議員の反対討論要旨
職員の人事評価制度の条例については、すでに民間企業でも、能力主義・成果主義・競争主義による労務管理は破綻が明らかになっており、公務の職場に人事評価制度を持ち込むことは認められない。

公共部門に民間企業
の管理方式を導入し、
能力主義的競争管理が行われれば、職場のチームワークも壊され、

市民の権利も守れなくなる恐れがある。

市立学校校舎使用条例の一部改正については、学校開放事業を無くし体育施設と同等料金徴収するもの。

学校統廃合によって

国会決議違反の TPP批准は許されない

3月議会 請願に対する菅井巖議員の賛成討論要旨
交渉過程での秘密主義で国民に十分な説明責任を果たさず、国会で批准に突き進むことは許されない。

「農産物の重要5項目を守る。守られない場合は脱退も辞さない」とした国会決議違反が明白だ。安倍首相は「国益を守った」と言っているが、何も守られていない。

協定発効後7年たつと再協議することとなり、関税が撤廃されるまで迫られ続ける。

また、遺伝子組み換え農産物の表示や、食品添加物、輸入品の検

品検査など、国民の食の安全を脅かし危険にさらす。医療分野では医薬品の特許権を盾にして安価な後発医薬品が排除され、高額な医薬品に苦しむ恐れがあり、保険外診療が拡大し医療の営利化が進むと恐れがある。

読書環境の充実が責務

▽鶴岡市議会で「『読書のまち鶴岡宣言』の制定を求める請願」が否決されました。私は、子どもの読書活動推進に市議会時代から力を入れてきましたが、今年1月の県議会人材育成対策特別委員会でも、学校図書館活用教育推進の問題を取り上げました。推進の要となる図書館担当職員の配置は、小学校で54・3%、中学校で52・6%にとどまり(全国平均程度)、研修も実施されていないところが大半です。県義務教育課は「市町村に配置を促し、子ども読書推進計画の中に研修の必要性を盛り込

んで推進を図る」と答えました。▽平成13年制定の子どもの読書活動の推進に関する法律では、「読書活動は、子どもが言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないもの」としています。読書をする・しないは個人の自由ですが、国・自治体が読書活動推進のための環境整備に力を入れることの重要性は明確です。請願否決の「理由」を見ると、議員の見識が問われざるを得ません。(県議 関 徹)

地域のスポーツサークル等が減少しており、地域に密着した自主的サークル・スポーツ団体への新たな負担増は認められない。

国保条例の一部改正については、保険税を、現行より1人当たり平均2万1154円(19・38%)引き上げるもの。

高すぎる国保税の最大の要因は、減らされた国庫負担分を加入者に肩代わりさせてきたこと。

国保は地域福祉の一端を担い、社会保障制度として国と自治体を支える責任があり、値上げは反対。

医療分野では医薬品の特許権を盾にして安価な後発医薬品が排除され、高額な医薬品に苦しむ恐れがあり、保険外診療が拡大し医療の営利化が進むと恐れがある。

市議会では、これまで政府に対し「国会決議の厳守を求める意見書」を提出してきた。国会決議違反のTPPの批准は行わない事を求める意見書を政府に送ることが、市議会の最大の責務である。

3月議会 一般質問 (加藤鉦一議員)

市長の無理強いが三川町との関係壊した 市長「三川町のために焼却場を作るんじゃない」

3月8日に行われた鶴岡市議会の一一般質問で、日本共産党の加藤鉦一議員は、少子化対策としての保育条件の改善、ゴミ処理の広域化について、市当局の対応を質しました。

協議停止の原因は市長の発言



しくなるので、これから人の面倒は見られない。三川町に早々、合併を求める時期が必ずやってくる」と答弁した。

問 鶴岡市はごみ処理の計画変更を三川町に知らせずに提出した。最初に鶴岡市の名前だけで県・国に出したのではないか。

しかし、両市町の名前で出された「地域計画」だから、両市町の名前でなければ受け取れないと言われたために、後から三川町を加えたのではないか。市民部長 これについては先に答えた通り、担当者が失念した。これを3月2日の段階で気付き、三川町にお伺いをして説明させていただいた。

問 昨年の6月議会一般質問で、ごみ処理問題に市長が「財政が厳

総務省「受託拒否強制合併はダメ」

問 地方公共団体の事務の共同処理について総務省で発表しているが、市長はその件数を掌握しているか。市長 それは分かっているが、根底に合併時における三川町の対応について、それが全て

問 総務省がどう言おうと云うが、この問題が引き起こされた5年くらい前にあった。自立を決めた町に対して、群馬県富士見村は消防の問題で、島根県東出雲町が介護・ごみ・消防の問題で、島根県斐川町も消防の問題で、受託を継続しないという事で強制的に編入させられた。

こういうやり方はダメだと総務省が指摘をして、5年たってまた繰り返すのか。

地域循環型社会形成推進交付金の対象地域は、人口5万人以上、そして400戸以上なので、三川町単独では対象にならない。

何の補助金も交付金も受けないで自前で建てれば50数億円かかる」と試算している。

市長が無理を言い続けてきたために、正常なごみ処理の関係が継続できなかった。

市長 私は今までも正常でやってきたとは考えていない。常に私の気持ちの中には、将来は庄内一つということがあって、合併から離脱した三川町が自立をしたところはどういう考えを持っているのかを何度も問い合わせている。

そのことに何ら答えないのであれば、私は良好な状況で受託していたとは思っていないし、いつかの時点では解消しなければならな

いと思っている。三川町のために私はごみ焼却場をつくるんじゃない。

1市4町1村で頑張っている鶴岡のためにやっているんだ。それだけ三川町のことを心配するんであれば、どうぞ三川町と一緒に考えていただければと思う。

問 ごみ処理はもともと、庄内広域行政組合が庄内全体を考えて、酒田地区と鶴岡地区に計画が作られて始まった。

環境省は広域処理を進めて、地域循環型社会のために1日300

ゼロ歳児の途中入所ができない

問 ゼロ歳児保育の問題について、市の5ヵ年計画では保育希望を54%と設定して、保育確保との差が40人の計画になっていく。

今の状況はゼロ歳児の途中入所がなかなかできない。

妊娠がわかった時点で入所申し込みを出さないで、それでも入れない事態になっているのでは、安心して子どもを産めない。

健康福祉部長 平成28年度の入所児童数は、212人、1歳児で500人となっているが、ゼロ歳児は途中入所があるので、年度末にはこの212人が430人ほどの入所を予定する形になる。

平成28年4月の受け入れ枠拡大について、認定こども園若葉幼稚

訂正
前号「会派で賛否が分かれた議案」の「読書のまち鶴岡」宣言の制定に関する「請願」について、中沢洋議員(政友公明)は反対と記載しましたが、正しくは棄権でした。お詫びして訂正いたします。

少以上、最低でも100以上の処理だと言っている。
市長 合併したところが唯一使える合併特例債を使いながらやっていくわけだから、いくら言われても原点は揺らぐものではない。

園・松原保育園・湯田川保育園・三瀬保育園で定員が拡大される。

その他に地域型保育事業として3つの施設が事業を開始し、ゼロ歳児から2歳児は合計55人ほどの受け入れ枠が拡大される予定だ。

年度途中の申し込みは、平成27年度はゼロ歳児だけで50人程度あり、今後その傾向が続くと思われる。

低年齢児の保育ニーズにこたえるため、民間立保育所等の増改築のほか、地域型保育事業等の整備を引き続き進めていきたい。

温海建設事務室土木課入札結果 () 内は予定価格
3月31日入札分
・西田元線道路改良工事(債務負担行為)(戸沢地内)
(株)和泉工務店 5,036,000円(5,924,000円)工期~6/30(落札率85.0%)